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За ітогами зимо-
вої сесії кращим сту-
дентам університету
на другий семестр
2011-2012 навчаль-
ного року  призначе-
ні  іменні стипендії.

сТиПеНДІЯ ПРеЗиДеНТа
УКРаЇНи:

- К. КОМІССАРОВА, ФМФ
- А. ЗОРІ, ФКНТ
- Д. АЛТУХОВ, ФКІТА
- О. ХАЦЬКО, ІІіШІ

сТиПеНДІЯ КаБІНеТУ 
МІНІсТРІВ УКРаЇНи

- А. ГРИШАЄВА, ФКІТА 

сТиПеНДІЯ 
ВЧеНоЇ РаДи 
УНІВеРсиТеТУ

- О. СЄВРЮКОВ, ФЕХТ
- Ю. ЮШКЕВИЧ, ФКІТА 
- О. ПЕРВУСЯК, ФКНТ
- В. РОМАНЧЕНКО, ФЕ
- Е. ГІМАДЄЄВА, ФМФ  
- М. КОЛОТ, ЕТФ
- А. ПОЛИЦЯ, ФМ
- Ю. КУТНЯШЕНКО,ФІММ
- О. КРАВЧЕНКО, НТФ
- Ю. ПУПИШЕВА, ФТФ
- О. ЧЕКАНІН, ФРТСП
- К. ГРИЩЕНКОВА, ГГФ

- Ю. ТРЕГУБОВА, ІІіШІ 
- А. БУКІНА, ГФ 
сТиПеНДІЯ  ІМеНІ  ГеРоЇВ

УКРаЇНи
Б.а.Грядущого, ГФ    

- М. БУЖОР
- С. ЛОМИНОГА
- Ю. БЕРЧАК

Ю.л.Звягільського,   ГФ
- А. РЯБІНІНА
- Д. ЧЕПІГА 
- А. ВИГОВСЬКИЙ 

М.с.сургая, ГГФ
- Т. ТЕЛЬБІШ 
- Н. ТИТЕНОК 
- А. ПЕТРАКОВ 

Ю.І.Баранова, ФІММ
- Г. РОМАНЬКО 

- Г. СКРИЛЬ 
- О. ЛИТВАК 
а.Б.солов’яненка, ФІММ

- М. КАВЕЛІНА  
- Є. ТАРАШ 
- А. ЯЦЕНКО 

Ю.М.Білоброва, ФІММ
- Є. ВОДОЛАСЬКИЙ 
- М. ХАРЧЕНКО 
- В. СООСАР 

с.Б.Тулуба
- Л. ЗАМЄТА, ФЕ
- А. ЛЕВЧЕНКО, ФЕ
- К. ШЕЙКА, ФМ

о.М.Риженкова, ФМФ
- Ю. ОДНОЙКО 
- С. ГЕРАСИМЕНКО 
- Г. ЗАІКА 

Результаты зимней сес-
сии 2011/2012 учебного года
подтвердили тенденцию
предыдущих пяти лет –
последовательное неуклон-
ное повышение успеваемо-
сти студентов. Динамика по-
вышения успеваемости от-
ражена в таблице 1. 

Таблица 1. Сравнитель-
ная успеваемость студен-
тов по курсам универси-
тета

Впервые за последние го-
ды успеваемость превысила
рубеж 60% на всех четырех
курсах бакалавриата. Наибо-
лее впечатляющие результа-
ты достигнуты на первом кур-
се, на котором по сравнению
с предыдущими годами успе-
ваемость выросла более чем
на 10%. На этом фоне 5% ро-
ста показателей второго кур-
се не удивляют. В то же время
новое снижение показателей
третьего курса, по-видимому,
становится той самой ложкой
дегтя. 

Анализ показывает, что
повышение успеваемости
достигнуто, главным обра-
зом, за счет факультетов фи-
зико-металлургического,
электротехнического, ком-
пьютерных наук и техноло-
гий, а также КИТА, при доста-
точно высоких уровнях пока-
зателей студентов ФЭХТ и
Института информатики и
искусственного интеллекта
(см. таблицу 2).

Таблица 2. Успевае-
мость студентов по фа-
культетам

Следует отметить и то,
что на всех факультетах без
исключения также преодо-
лен 60%-ный рубеж, а на
половине из них – 70%-
ный, чего в предыдущие
годы не наблюдалось. Ли-
дерами же по успеваемо-
сти стали студенты Инсти-
тута информатики и искус-
ственного интеллекта и не-
мецкого технического фа-
культета.

Вместе с тем, несмотря
на самый значительный
рост (почти на 7%), показа-
тели успеваемости ФКНТ
все еще остаются одними
из самых низких в универ-
ситете. Хуже результаты
сессии только на горно-гео-
логическом факультете и в
Институте экономики и ме-
неджмента. Снова отмеча-
ем очень большое количе-
ство студентов ФКНТ, не ус-

певающих по трем и более
дисциплинам – 18,4%, а
также очень низкий уро-
вень качественных оценок
на горном факультете.
Нельзя обойти вниманием
и значительное снижение
качественных показателей
радиотехнического и элек-
тротехнического факульте-
тов.

Результаты зимней сес-
сии на горном факульте-
те ломают устоявшиеся
представления – успевае-
мость студентов снижается
от первого курса к четвер-
тому практически на 15%!
(см. таблицу 3). 

Таблица 3. Успевае-
мость студентов по фа-
культетам и курсам

На первом курсе пока-
затели успеваемости сту-
дентов горного факультета
– одни из лучших, уступая
только физико-металлурги-
ческому факультету (если
не брать в расчет результа-
ты 13-ти студентов первого
курса Института информа-
тики и искусственного ин-

теллекта), а на четвертом
курсе – самые низкие.

Сравнение данных таб-
лицы 3 с аналогичными
предыдущего учебного го-
да дает представление о
причинах неудовлетвори-
тельных результатов на
третьем курсе. В эту сессию
успеваемость студентов
третьего курса на двух фа-
культетах осталась на том
же уровне, а на всех
остальных – снизилась. Это
позволяет говорить не о
случайном разбросе пока-
зателей по факультетам, а
о вполне определенной за-
кономерности.

Лучшие и худшие акаде-
мические группы универ-
ситета показаны в табл. 4.

Таблица 4. Лучшие и
худшие академические
группы университета

а. леВшоВ, проректор
по учебной работе

л. ВасильеВ, 
зам. начальника отдела

учебно-методической 
работы

РЕЗУЛЬТАТЫ ЗИМНЕЙ СЕССИИ

Курс

Успеваемость по учебным
годам, %

2007/
2008

2008/
2009

2009/
2010

2010/
2011

2011/
2012

1 56,5 56,4 53,4 56,1 67,6
2 58,7 56,3 58,8 58,2 63,6
3 60,0 63, 4 67,5 66,8 64,6
4 69,5 71,5 72,9 75,2 77,4

ито-
го 61,1 61,8 63,0 63,8 68,3

Факуль-
тет

Успевае-
мость, %

Качество,
%

Не-
успев.
≥3

дисц.2011/
2012

при-
рост

2011/
2012

при-
рост

ГФ 67,4 -3,1 10,8 +2,9 13,1
ГГФ 60,0 -0,8 21,2 -4,3 9,4

ФИММ 61,2 +1,5 23,6 -0,1 11,4
ФМФ 73,3 +6,1 30,8 -4,8 5,2

ФЭХТ 76,9 +1,0 41,2 -1,9 7,1
ЭТФ 65,6 +5,4 20,5 -10,6 9,2

ФКНТ 60,8 +6,9 32,3 -0,9 18,4
ФКИТА 77,3 +3,3 42,2 +2,7 5,3
ВШЭиМ 60,5 +1,1 23,2 +1,0 11,7
ФРТСП 70,2 -0,6 31,9 -18,7 6,4

НТФ 80,9 - 53,6 - 9,4
ФТФ 67,4 - 22,3 - 7,4

ИИиИИ 86,8 - 45,9 - 2,5

итого 68,3 +4,5 31,7 +2,4 10,0

Факуль-
тет

Успеваемость по курсам, %
1 курс 2 курс 3 курс 4 курс

ГФ 75,6 67,6 68,8 60,7
ГГФ 56,5 63,8 54,1 63,6

ФИММ 71,7 59,4 49,8 73,0
ФМФ 76,5 60,6 70,7 89,4
ФЭХТ 62,1 84,7 72,2 79,4
ЭТФ 69,1 50,6 63,7 81,3

ФКНТ 64,1 47,5 59,7 73,4
ФКИТА 74,0 69,4 70,6 93,6
ВШЭиМ 67,1 54,8 54,3 67,7
ФРТСП 59,1 78,0 54,8 86,1

НТФ - 81,7 75,6 86,7
ФТФ 65,0 59,6 60,8 85,1

ИИиИИ 92,3 85,0 86,3 88,6
итого 67,6 63,6 64,6 77,4

Акаде-
мическая

группа

Коли-
чество

сту-
дентов

Успе-
вае-

мость,
%

Каче-
ство,

%

КСУ-08 21 100 81
САУ-10 16 100 81
ЭК-08 21 100 76
Ш-08 20 100 70
ЭП-10 20 100 60
ГР-08 9 100 56

СШИ-09а 28 100 54
СОЦ-08 30 100 53

ЭМС-09б 9 11,1
ЭС-09нде 9 11,1
ЭПИ-10 8 12,5
КС-10б 21 14,3

УПЕП-10б 26 15,4
СП-10а 18 16,7
ЭТ-09а 6 16,7

ЭМС-09б 20 20,0

ИМЕННЫЕ СТИПЕНДИАТЫ ДонНТУ
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В конце 2011 года состоялась отчет-
ная конференция Профессорского Со-
брания (ПроСо) ДонНТУ. На ней с докла-
дом о проделанной за два года работе
выступил председатель президиума
Профессорского Собрания профессор
В.А. Святный, содоклад об организа-
ционной работе и о расходовании член-
ских взносов сделал ученый секретарь
ПроСо В.Н. Павлыш.

В работе собрания принял участие
ректор А.А. Минаев, который одним из
первых вступил в ряды действительных
членов этой новой общественной орга-
низации. В его выступлении прозвучала
озабоченность тем, что в общественной
жизни вуза недостаточно громко и ве-
сомо звучит голос такого высокоинтел-
лектуального контингента преподава-
тельского состава как профессора, неза-
висимо от того, являются они таковыми
по ученой степени и званию или только
по должности. По мнению А.А. Минае-
ва, в любом случае профессор – это
мудрец, который может глубоко оце-
нить ситуацию и своевременно дать
мудрый совет. Отсюда вытекают и зада-
чи вузовского сообщества профессоров,
объединившихся под флагом Профес-

сорского Собрания: предлагать новые
идеи, проявлять инициативу, искать ре-
шения на пути продвижения ДонНТУ к
новому очень важному рубежу – при-
своению ему статуса исследовательско-
го университета, давать советы ректора-
ту и корректировать его действия и др.
Он поблагодарил участвовавших в кон-
ференции действительных членов Про-
фессорского Собрания за проделанную
работу и выразил надежду на скорей-
шее увеличение его численности.

Со своими интересными предложе-
ниями и пожеланиями выступили про-
фессора В.Г. Гуляев, В.В. Приседский,
О.И. Толочко.

На конференции ученый секретарь
В.Н. Павлыш вручил удостоверения дей-
ствительным членам Профессорского
Собрания ДонНТУ.

В заключение работа Профессорско-
го Собрания и его президиума была
признана удовлетворительной, отчет о
расходовании средств утвержден и при-
нято решение, один из пунктов которого
гласит: «Президиуму и членам Профес-
сорского Собрания активизировать ра-
боту по пропаганде его деятельности и
привлечению новых членов».

Работа участников конференции
была продолжена в неформальной об-
становке. Был обсужден ряд интерес-
ных предложений, над организацией
выполнения которых будет работать
президиум. В состоявшейся дискуссии
активное участие принял ученый секре-
тарь ДонНТУ С.И. Аввакумов.

В целом конференция стала очень
полезным делом, участники разошлись
после 21.00 и договорились о проведе-
нии регулярных дискуссий с широким
привлечением как профессорского кор-
пуса, так и всех неравнодушных препо-
давателей и сотрудников, искренне бо-
леющих за будущее ДонНТУ.

Подвели итоги работы за Первые два года Профессорское собрание

Профессорское Собрание
ДонНТУ (ПроСо ДонНТУ) –
новая общественная органи-
зация, основная цель созда-
ния которой – объединение
усилий профессорского кор-
пуса как наиболее квалифи-
цированной и опытной части
преподавательского коллек-
тива по дальнейшему все-
стороннему развитию Дон-
НТУ.

Несколько слов об исто-
рии.

По инициативе ученых 
и преподавателей высшей
школы Донетчины, поддер-
жанной областной проф-
союзной организацией, 19
июня 2009 года была прове-
дена конференция с участи-
ем инициативных групп,
представлявших вузы Дон-
басса. На ней было принято
решение о создании новой
общественной организации
«Професорське Зібрання До-
неччини (ПроЗіД)», избрано
правление, в состав которого
вошел представитель Дон-
НТУ профессор В.А.Святный,
принят Устав и рекомендова-
но в университетах, где рабо-
тает много профессоров, соз-
давать университетские орга-
низации как подразделения
региональной организации. В
ответ на это 24 июня 2009 г.
было проведено общее со-
брание профессорского кор-
пуса преподавательского со-
става ДонНТУ под председа-
тельством проректора Е.А. Баш-

кова, которое единогласно, с
энтузиазмом поддержало эту
идею и приняло решение о
создании университетской
организации. Была избрана
инициативная группа, кото-
рой поручили организовать
учредительную конферен-
цию, разработать Устав и до-
кументацию.

Учредительная конфе-
ренция состоялась 9 декабря
2009 году, и наш университет
стал первым и пока един-
ственным вузом, в стенах ко-
торого такая организация
создана. 

За прошедшие два года
Профессорское Собрание
внесло заметный вклад в
развитие ряда направлений
работы коллектива. Оно вы-
ступило одним из инициато-
ров создания портретной га-
лереи выдающихся деяте-
лей, в разное время рабо-
тавших и ныне работающих
в университете. Большой
вклад в это внес профессор
М.П. Зборщик, а благодаря
решающей поддержке рек-
тората во главе с дейст-
вительным членом ПроСо 
А.А. Минаевым этот план
был реализован к 90-летию
университета.

В дни подготовки и пра-
зднования 90-летия ДонНТУ
член президиума Профес-
сорского Собрания профес-
сор Г.Г. Левченко выступил
организатором и ведущим
праздничного вечера Инсти-

тута культуры на тему «Куль-
тура ДонНТУ в прошлом, на-
стоящем и будущем», он же
возглавил жюри юбилейно-
го фестиваля киноискусства,
посвященного этой славной
дате.

В ответ на многочислен-
ные обращения руководите-
лей кафедр президиум Про-
фессорского Собрания раз-
работал рекомендации по
работе с преподавательским
составом, которые одобрены
ректоратом и могут рассмат-
риваться в том числе как воз-
можные принципы форми-
рования преподавательского
коллектива кафедр на пер-
спективу.

Академией наук Украи-
ны был разработан и опуб-
ликован «Этический кодекс
ученого». Члены ПроСо
внесли немалый вклад в
разработку аналогичного ко-
декса ученого ДонНТУ. А не
так давно председатель пре-
зидиума Профессорского Со-
брания профессор В.А. Свят-
ный совместно с ученым
секретарем ДонНТУ С.И. Ав-
вакумовым провели значи-
тельную работу по созданию
«Этического кодекса коллек-
тива ДонНТУ».

Следует отметить, что

профессорские собрания ус-
пешно работали в российских
университетах в ХIХ-ХХ веках,
и их деятельность стала воз-
рождаться в последние 10-15
лет.  Рассматривая опыт их
работы и учитывая специфи-
ку ДонНТУ, мы ставим перед
собой как текущие, так и пер-
спективные задачи.

Главное – это нести про-
фессорское слово, работать
над развитием моральных
принципов в современном
мире. В этой связи важной
частью работы профессор-
ского корпуса является актив-
ное сотрудничество с Инсти-
тутом культуры. Кроме уже
отмеченных тем, освещен-
ных членами Профессорско-
го Собрания на заседаниях
Института, назову еще ряд
других. Это: «Великая дидак-
тика Яна Амоса Каменского»
– организатор и ведущий
профессор Г.Г. Левченко; «Хи-
мия начинается в звездах (о
происхождении химических
элементов)» – профессор В.В.
Приседский; «Математиче-
ское моделирование в со-
временном мире» – профес-
сор В.А.Святный и др.

Сейчас важнейшей пер-
спективной задачей ДонНТУ
является работа, направлен-

КТО, ЕСЛИ НЕ МЫ?
(Профессорское Собрание ДонНТУ:

краткая история, первые итоги и перспективы)

Ученый секретарь Профессорского Собрания

В.Н.Павлыш вручает удостоверение профессору

Ф.Л.Шевченко
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ная на присвоение нашему
университету статуса иссле-
довательского. В связи с этим
Профессорское Собрание все
усилия будет направлять на
то, чтобы эффективно содей-
ствовать активизации рабо-
ты доцентов над докторски-
ми диссертациями, аспиран-
тов и ассистентов – над кан-
дидатскими.

Мы должны передавать
свой опыт организации во-
круг профессоров и доцентов
творческих групп, разрабаты-
вающих перспективные на-
учные направления. Необхо-
димо обратить внимание на
работу кандидатов наук, за-
нимающих должности про-
фессоров, таких у нас более
50. Мы вправе рассчитывать
на их эффективную отдачу в
виде докторских диссерта-
ций, серьезных публикаций,
активного содействия в под-
готовке молодыми препода-
вателями и сотрудниками
кандидатских диссертаций.

В заключение несколько
слов об организационной
стороне работы.

Согласно Уставу, все пре-
подаватели, имеющие уче-
ную степень доктора наук, а
также кандидаты наук, зани-
мающие должность профес-
сора, являются ассоциирован-
ными членами ПрофСо Дон-
НТУ. Его действительными
членами являются преподава-
тели указанной категории, вы-
разившие желание принять

участие в работе Профессор-
ского Собрания по одному из
направлений деятельности и
подтвердившие это в личном
заявлении.

Следует подчеркнуть, что
Профессорское Собрание –
это добровольная некоммер-
ческая общественная орга-
низация, цель работы кото-
рой – содействие повыше-
нию уровня деятельности
университета. Наличие раз-
витой сети общественных ор-
ганизаций – важный показа-
тель уровня демократизации
общества. В этой связи неко-
торое недоумение вызывает
низкая активность нашей
профессуры в плане участия
в работе ПроСо. На первое
февраля действительными
членами ПроСо ДонНТУ яв-
ляются всего 30 профессоров. 

Как ученый секретарь
Профессорского Собрания я
несу ответственность за орга-
низационную часть работы, в
том числе и за расширение
состава организации, поэто-
му веду регулярные беседы с
ассоциированными членами
как с потенциальными дей-
ствительными членами.
Удивляет стиль разговора, в
частности: «А что мне это
даст?»; «Да я пока подожду,
посмотрю, что из этого полу-
чится». Опомнитесь, господа!
Университет переживает не-
легкие времена и любая по-
мощь в любой сфере – благо-
родное дело. Перефразируя

слова одного известного по-
литика, хочу сказать: «Не по-
ра ли подумать не о том, что
университет может сделать
для тебя, а о том, что ты мо-
жешь сделать для универси-
тета?». 

Могу только добавить
следующее.

Уважаемые доктора! Вы
проводили исследования и
защищали диссертации не в
безвоздушном пространстве,
а на кафедрах университета,
на имеющемся оборудова-
нии, с помощью коллектива,
выходили на защиту как
представители известного
вуза - так неужели универси-
тет вам ничего не дал?

Уважаемые кандидаты
наук, занимающие должно-
сти профессора, разве уже
одно это не есть аванс, вы-
данный вам университетом?

Повторю еще раз: вступ-
ление в действительные чле-
ны Профессорского Собра-
ния – решение абсолютно
добровольное. В подтвержде-
ние этого скажу, что из всех ра-
ботников ректората действи-
тельными членами ПроСо
ДонНТУ являются только рек-
тор профессор А.А.Ми-
наев и проректор профес-
сор Ю. Ф.Булгаков.

В. ПаВлыш, 
ученый секретарь 

Профессорского собрания
ДонНТУ, 

зав. кафедрой ВМиП 

В январе ушел из жизни
выдающийся ученый, пе-
дагог и прекрасный чело-
век Борис Семенович Па-
нов. Вся его трудовая дея-
тельность связана с нашим
университетом. В 1946 году
Б.С. Панов поступил на гео-
логоразведочный факуль-
тет Донецкого индустри-
ального института и после
его окончания в 1951 году
остался здесь работать -
сначала ассистентом, за-
тем доцентом, профессо-
ром. В 1956 г. он защитил
кандидатскую диссерта-
цию, в 1975 - докторскую. В
1977 году Борис Семено-
вич возглавил кафедру раз-
ведки месторождений по-
лезных ископаемых, кото-
рой руководил почти 30
лет - до 2005 года.

Б.С. Панов много сделал
для геологической науки и

практики, обучения и вос-
питания студентов, моло-
дых научных кадров. Под
его руководством кафедра
выпустила более 1000 спе-
циалистов.

Б.С. Панов является ос-
нователем известной на-
учной школы минерагении
зон тектоно-магматиче-
ской активизации земной
коры, получившей между-
народное признание. Он
подготовил 8 докторов
наук и 14 кандидатов наук.
Большинство преподавате-
лей кафедры являются его
учениками.

За высокие достижения
в области науки и техники
Борис Семенович неодно-
кратно отмечался госу-
дарственными наградами.
В 1983 году ему была при-
суждена Государственная
премия Украины в области

науки и техники, в 1991 -
присвоено звание Почет-
ного разведчика недр
СССР. В 1993 году он был
избран академиком Акаде-
мии наук высшей школы
Украины, а в 1995 - почет-
ным профессором-докто-
ром Цзилиньского универ-
ситета Китая. В 1996 году 
Б.С. Панову присвоено По-
четное звание «Заслужен-
ный деятель науки и техни-
ки Украины». Он награж-
дён медалями Ярослава
Мудрого и академика Лу-
чицкого.

Громадный вклад внёс 
Б.С. Панов в установление
международных научных
связей ДонНТУ с вузами
Германии, Чехии, Канады,
Китая, Перу, США, Австра-
лии, ряда стран Африки.
Он преподавал в универси-
тете Конакри (Гвинея).

Результатом плодот-
ворной научной работы 
Б.С. Панова являются бо-
лее 20 монографий и учеб-
ников, свыше 400 научных
статей. Его учебник дваж-
ды издавался в Германии.

Коллеги и ученики Бо-
риса Семеновича глубоко
скорбят в связи с кончиной
этого замечательного чело-
века. 

СВЕТЛОЙ ПАМЯТИ Б.С. ПАНОВА 

БЛАГОДАРНОСТЬ 
ЗА СОТРУДНИЧЕСТВО 

На имя ректора нашего
университета пришло письмо
от директора Донецкого об-
ластного художественного му-
зея Г.В. Чумака, в котором он
от имени своего коллектива
выражает благодарность пре-
подавателям кафедры социо-
логии и политологии Дон-
НТУ за сотрудничество и про-
светительскую деятельность
среди молодёжи.

В течение многих лет до-
центы Ешина В.В., Гомаль
В.П., Отина А.Е., старший
преподаватель Крыжанов-
ская И.И. приводят в музей
на обзорные и тематические
экскурсии, выставки и кон-
церты студенческие группы.

В наше время, наполнен-
ное глобалистской агрессией
и экспансией массовой куль-
туры, под угрозой оказывает-
ся восприятие личностью об-
разцов высокого искусства и
национальной культуры. Из-
бежать искажений сознания в
условиях дегуманизации об-
щества можно только через
просветительство, которым
упорно и с успехом занимают-
ся преподаватели ДонНТУ.

Коллектив музея отмеча-
ет высокий уровень подго-
товки студентов вуза. Речь
идёт как о знании предмета,
так и о культуре восприятия
образцов искусства, открыто-
сти студентов к познанию.
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Факультеты компьютер-
ных наук и технологий Дон-
НТУ и компьютерных наук и
инженерии университета шта-
та Миннесота (США) в рам-
ках совместного украино-
американского проекта раз-
рабатывают уникальный Ин-
тернет-сервис для анализа
сверхбольших объемов кли-
матических данных.

Сервис впервые позво-
ляет объединить в единую
информационную систему
более 700 характеристик,
собранных спутниками НА-
СА, Национальным клима-
тическим центром данных
США и Европейским цент-
ром среднесрочных про-
гнозов погоды по всей по-
верхности Земли за послед-
ние 30 лет. Впервые по-
является возможность ви-
зуализировать их в реаль-
ном времени и сделать до-
ступными для интерактивно-

го исследования тысячами
ученых по всему миру.

Сервис предоставит бес-
прецедентные возможности
анализа штормов, засух, су-
ровых погодных условий и
будущего климата.

Этот крупномасштабный
проект финансируется Фон-
дом гражданских исследо-
ваний и развития США,
Агентством по науке, инно-
вациям и информатизации
Украины и ДонНТУ. Проект

возглавляют зав. кафедрой
компьютерных систем мо-
ниторинга проф. Г.В. Аверин
и профессор университета
штата Миннесота Shashi
Shekhar, известный, в част-
ности, тем, что в 2005-07 гг.
он занимал должность ди-
ректора Армейского иссле-
довательского центра высо-
копроизводительных вы-
числений США.

В рамках выполнения
проекта состоялась рабочая
поездка в университет шта-

та Миннесота профессора 
Г.В. Аверина и проректора по
научной работе Е.А. Башко-
ва. Они также посетили та-
кие признанные центры ми-
ровой науки, как Суперком-
пьютерный институт универ-
ситета и Институт окружаю-
щей природной среды.

Специально для целей
проекта в ДонНТУ был вве-
ден в эксплуатацию супер-
компьютер на графических
процессорах, являющийся
на сегодня одним из самых
высокопроизводительных в
Украине. В ДонНТУ это уже
второй суперкомпьютер та-
кой производительности,
что делает наш университет
одним из безусловных ли-
деров в этой области.

а. аНоПРиеНКо, 
декан ФКНТ

РоДРиГес 
ЗалеПиНос Р.а., 

аспирант,  
архитектор проекта 

УНИкАЛЬНЫЙ ПРОЕкТ В ОБЛАСТИ 
кОМПЬюТЕРНЫх ТЕхНОЛОГИЙ

Кафедра немецкого языка ДонНТУ
имеет долговременные и тесные кон-
такты с немецкоязычным миром. С
первого года своего существования
(начало 60-х гг.) она укрепляет творче-
ские и деловые связи с Германией:
языковым центром университета От-
то-фон-Герике (Магдебург), Гете-Ин-
ститутом, Ассоциацией украинских
германистов, издательствами Герма-
нии, продукцией которых является
учебная, учебно-методическая и худо-
жественная литература, используемая
преимущественно в преподавании не-
мецкого языка как иностранного. 

Благодаря этому кафедра немецко-
го языка получила от Гете-Института
учебники немецкого языка, методиче-
скую литературу, аудио- и видеомате-
риалы. По заданию Гете-Института до-
цент кафедры Цисарчук Н.А. проводила
апробацию нового учебника «Mit
Deutsch in Europa» на продвинутом эта-
пе изучения немецкого языка с после-
дующим внедрением его в учебный
процесс на старших курсах ДонНТУ. В
2005 г. по инициативе Гете-Института
представителей 14-ти украинских и
двух зарубежных вузов пригласили
войти в авторский коллектив для созда-
ния программы «Rahmencurriculum für
Studienbegleitenden Deutschunterricht
an ukrainischen Hochschulen und Univer-
sitäten“. В довольно сжатые сроки рабо-
та была сделана, получила положи-
тельные рецензии и уже в 2006 г. реко-
мендована МОН Украины к внедрению
в учебный процесс. В числе авторов
был и заведующий кафедрой немецко-
го языка Г.Г.Левченко, благодаря чему
ДонНТУ вошел в список активных

участников создания современных ме-
тодических материалов в Украине.

Гете-Институт дал возможность
преподавателям кафедры Г.Г. Левчен-
ко, Т.Н. Лопатиной, В.В. Витковской в
разное время повысить квалифика-
цию на курсах и научных семинарах,
проводившихся специалистами из Гер-
мании. Кафедра получает регулярно в
полном объеме информацию о плани-
руемых Гете-Институтом мероприя-
тиях на каждый последующий месяц
года и приглашения принять в них уча-
стие. Мы также получаем журнал
Markt, материалы которого интенсив-
но используются на занятиях немецко-
го языка преимущественно на старших
курсах. Гете-Институт и немецкие из-
дательства держат нас в курсе собы-
тий, связанных с появлением новых
учебников, пособий, дидактических
материалов.

Особую роль в жизни кафедры иг-
рают тесная связь и активное сотруд-
ничество с Ассоциацией украинских
германистов (АУГ), объединяющей
творчески мыслящих, постоянно рабо-
тающих над повышением своего про-
фессионального уровня учителей и
преподавателей немецкого языка
Украины. Именно эта Ассоциация иг-
рает ключевую роль в пропаганде из-
учения немецкого языка и культуры в
средней и высшей школах страны, в
развитии плодотворного, активного,
творческого союза теоретиков и прак-
тиков. С 1995 г. АУГ стала действитель-
ным членом Международной ассо-

циации преподавателей немецкого
языка, имеет тесные контакты с Гете-
Институтом, МОН Украины, Немецкой
академической службой обмена уче-
ными, национальными союзами гер-
манистов многих стран, Австрийско-
Украинским бюро кооперации по во-
просам науки, образования и культу-
ры. Журнал «Deutsch als Fremdsprache
in der Ukraine“ ежегодно публикует ма-
териалы членов АУГ. Его выпуск всегда
приурочен к научно-практической
конференции, имеющей статус меж-
дународной, на базе ведущих вузов
страны, география которых довольно
широка: Харьков, Львов, Донецк, Тер-
нополь, Черновцы, Ужгород. В числе
участников конференций в Тернополе
и Ужгороде была и автор этих строк,
публиковавшаяся в вышеупомянутом
журнале. 

На XVIII конференции Ассоциации
украинских германистов 2011 г. в Уж-
городском национальном университе-
те рассматривалась тема «Роль немец-
кого языка в трансфере образования,
науки и культуры в Украине». В ней
участвовали более 100 членов Ассо-
циации из 24-х областей Украины.
Мне посчастливилось представлять
там нашу кафедру. На конференции
проводились выставки учебной, мето-
дической, научной литературы, пре-
зентация изданных членами АУГ посо-
бий, учебников, дидактических мате-
риалов, монографий. Такого рода про-
светительская и информационная ра-
бота очень важна, без нее повседнев-
ная преподавательская деятельность
многое бы потеряла.

Т. лоПаТиНа 

Мы в неМецкоязычноМ
Мире

МеЖдУНародНое
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Недавно кафедра АСУ принимала делегацию компании Modular Mining Systems
Inc. (США, штат Аризона), которая является структурным подразделением Komatsu
и специализируется на разработке автоматизированных систем управления для
горнодобывающих предприятий.

Компанию представляли бывший выпускник кафедры АСУ, главный архитектор
проекта Сергей Сероухов и главный менеджер отдела исследований и инноваций
Лукас Ван Латум. Стороны обсудили возможности сотрудничества ДонНТУ в лице
кафедры АСУ и компании Modular Mining Systems Inc. по разработке принципов
целеориентированного управления и моделированию на их основе систем управ-
ления открытой добычей.

Представители компании сделали ряд презентаций. После достижения пред-
варительных договоренностей по сотрудничеству на кафедре АСУ были проведены
семинары по принципам построения ЦОАСУ, их моделированию, архитектурам и
технологиям.

НАМЕТИЛИ  ПЕРСПЕкТИВЫ 

Вот уже семь лет, как я покинул род-
ной Донецкий национальный техниче-
ский университет и пустился в «дальние
плавания». Я назвал ДонНТУ родным не
ради красного словца: в стенах этого пре-
красного вуза я провел 23 года, и это бы-
ли годы моего становления как личности,
педагога и ученого. За это время я прора-
ботал на трех кафедрах: «Сопротивление
материалов», «Технология металлов» и
«Охрана труда». Работая бок о бок с кол-
легами - опытными педагогами, талант-
ливыми учеными и добрыми людьми, я
состоялся как ученый и как личность. 

Мои дети получили образование в
ДонНТУ. Дочь училась на кафедре «При-
кладная экология», а сын – на кафедре
«Промышленная теплоэнергетика». Моя
супруга несколько лет проработала на ка-
федре английского языка. И наконец, в
стенах родного ДонНТУ я защитил дис-
сертацию на соискание ученой степени
кандидата технических наук. 

Все это замечательно, однако самым
ценным я считаю взаимопонимание,
взаимоуважение и теплую атмосферу,
царившую среди коллег. Я очень благо-
дарен всем им за это. 

Теперь немного о перипетиях моих
странствий. Первой гаванью моего «плава-
ния» оказалась Швеция. Проработал я око-
ло трех лет в одной из инженерных компа-
ний Стокгольма. В Швеции работалось
сравнительно легко. Мой опыт и багаж тех-
нических знаний позволяли успешно конку-
рировать со шведскими инженерами. А зна-
ние русского, английского, грузинского и ар-
мянского языков давало большие преиму-
щества. Но когда я попробовал устроиться
на работу в Королевскую Высшую Техниче-
скую Школу города Стокгольма, являющую-
ся ведущим техническим университетом
страны, то не тут-то было. Здесь уже требо-
валось владение шведским языком, причем
на достаточно высоком уровне. Я понял, что

для поднятия своего шведского языка с бы-
тового, которым я овладел, до профессио-
нально-технического, займет пару лет. 

В итоге я выбрал более «легкий» путь
и переехал в Соединенные Штаты Аме-
рики. Но по истечении нескольких меся-
цев прошел через горнило тяжких испы-
таний поиска работы. Я понял, что начи-
нать в 53 года новую жизнь в США чрез-
вычайно трудно. Только лишь благодаря
закалке, полученной в ДонНТУ, я успеш-
но выдержал и победил в жесточайшем
конкурсе 250 кандидатов на одну вакант-
ную должность ассистента профессора
(по-нашему доцента) в Temple University. 

За прошедшие четыре с половиной го-
да в Temple University я успешно прошел
через очень серьезные испытания. За это
время прочитал 10 новых для меня кур-
сов, из них пять теоретических. Я руково-
жу Engineering Technology Program на фа-
культете и являюсь директором лабора-
торной программы. Под моим руковод-
ством студенты выполнили 15 проектов и
один из них занял первое место, получив
специальный приз. Мне самому трудно
поверить, что сумел вписаться в систему
и успешно выполнить эту нагрузку. 

Сейчас я готов приступить к налажи-
ванию научных и деловых контактов
между нашими университетами. Мы
могли бы выполнять совместные про-
екты с привлечением украинских и аме-
риканских студентов, публиковать со-
вместные статьи в американских научных
журналах и т.д. Об этом я беседовал с за-
ведующим кафедрой и с заместителем
декана. Мы готовы начать программу об-
мена студентами, а также приглашать ве-
дущих профессоров для чтения лекций
или просто для обмена опытом. Наде-
емся также на посещение ваших между-
народных конференций и семинаров. 

с большим уважением 
искренне ваш александр ДилоЯН

РУкУ НА ДРУжБУ И СОТРУДНИЧЕСТВО
предлагает бывший преподаватель ДонНТУ, 

а ныне ассистент профессора в Temple University США

Письма издалека

сотрУдНиЧество

Наш университет стал участ-
ником проекта EWENT, который
выполняется в рамках програм-
мы Erasmus Mundus и финанси-
руется Европейским Союзом.
Основная его цель – поддержка
мобильности студентов, аспи-
рантов и преподавателей при их
обучении (стажировке) в зару-
бежных вузах.

Проект ориентирован на три
года со сроком выполнения - 48
месяцев (до конца августа 2015
года). Начало первого этапа
проекта стартует в феврале
(http://ewent.meil.pw.edu.pl/). В
рамках проекта предполагается
минимум 120 поездок, из кото-
рых на долю Украины выделяет-
ся 60 (на 7 университетов). Ос-
новной упор делается на обмен
студентами бакалавриата, кото-
рые получат возможность учить-
ся один (осенний) семестр в од-
ном из зарубежных университе-
тов. Возможен также обмен
дипломниками, аспирантами и
преподавателями. 

В начале марта на сайте про-
екта будут выставлены формы-
анкеты, по которым будет про-
изводиться отбор лучших сту-
дентов. Основное требование:
хорошая языковая подготовка –
английский (возможны и другие
языки стран, университеты кото-
рых представлены в проекте: ис-
панский, французский, итальян-
ский, польский и т.д.) и хорошая
успеваемость.

Участие в проекте позволит
нашим лучшим студентам, аспи-
рантам и преподавателям в по-
рядке обмена учиться один се-
местр в одном из 17 вузов стран
Европейского Союза, Украины,
Беларуси и Молдовы – участни-
ков проекта.

ПотороПитесь 

заПолНить 

аНкеты!
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Вконце января в нашем ву-
зе состоялся региональный
круглый стол на тему: «Роль

отечественной экономической науки в
новейшей экономической истории
Украины», организованный кафедрой
стратегического управления экономи-
ческим развитием ДонНТУ при под-
держке Всеукраинского союза ученых-
экономистов. В его работе приняли
участие ведущие ученые-экономисты
Донецкой области, представители об-
щественности и деловых кругов. 

Директор Института экономики и
менеджмента ДонНТУ, заведующий
кафедрой экономической те-
ории и государственного
управления, профессор В.В.
Дементьев в своем выступ-
лении подчеркнул недоста-
точное влияние отечествен-
ной экономической науки на
экономику страны. 

С его точки зрения, остро
стоит вопрос адекватнос-
ти национальной экономики
ключевым тенденциям раз-
вития мирового рынка. Сре-
ди приоритетных задач ук-
раинской науки В.В. Демен-
тьев выделил необходимость
выработки нестандартных
направлений и институциональных
решений регулирования протекаю-
щих в стране процессов. При этом
возникает вопрос – насколько на эти
процессы влияют экономисты? Вяче-
слав Валентинович проиллюстриро-
вал проблему примером из зарубеж-
ного опыта. Например, в Швеции и
Германии экономические програм-
мы разрабатываются и одобряются в
научных экспертных кругах, а затем
уже утверждаются правительством.
«У нас такого нет», - констатировал
В.В. Дементьев. В случае необходи-
мости разработки экономических ре-
форм государство обращается к зару-
бежным специалистам, имея собст-
венный интеллектуальный капитал. В
итоге покупаются разработки, выгод-
ные не столько Украине, сколько са-
мим разработчикам, а отечественная
наука вымирает. 

Заведующий кафедрой стратеги-
ческого управления экономическим
развитием ДонНТУ председатель
Всеукраинского союза ученых-эконо-
мистов профессор А.В. Кендюхов от-
метил, что за годы независимости
отечественная экономическая наука
допустила ряд серьезных просчетов
в научном обосновании националь-
ной экономической модели, форми-
ровании национального механизма
рыночной экономики, методах при-
ватизации и научной обоснованно-
сти законодательной базы, регули-
рующей экономические процессы.
Как следствие, были приняты тысячи
«правильных» законов и других нор-

мативно-правовых актов, регулирую-
щих экономическую деятельность, а
итог их реализации оказался нуле-
вой. В результате украинское обще-
ство разочаровалось в достижениях
своей экономической науки, что при-
вело к ее девальвации в общенацио-
нальном масштабе. Сегодня, когда
страна остро нуждается в новой эко-
номической мысли, в неординарных
экономических идеях, способных
дать импульс ее развитию, нужно
вернуться к основному инстинкту

науки – созданию новаторского зна-
ния. Украинские экономисты должны
перестать культивировать в себе ком-
плекс неполноценности, восхваляя
экономическую науку Запада, кото-
рая в последние годы продемонстри-
ровала свою несостоятельность.
Главный смысл отечественной эконо-
мической науки – не повторять и не
копировать устоявшиеся штампы, а
находить новые, возможно, не
имеющие мировых аналогов, спосо-
бы достижения неординарных мас-
штабных экономических целей, то
есть двигать Украину вперед. Украин-
ской экономической науке сегодня
не хватает дерзновенности мысли,
которая всегда была главной силой
науки как таковой.

Вице-президент Академии эконо-
мических наук Украины, заведующий
кафедрой учета и аудита Приазовско-
го государственного технического
университета профессор Н.Г. Бело-
польский обобщил опыт рыночных
реформ в Украине и обратил внима-
ние присутствующих на невозмож-
ность выхода страны на уровень эко-
номических показателей отправной
точки - 1991 год. В процессе опреде-
ления приоритетных направлений
экономического развития он считает
необходимым ориентироваться на
политику Ф. Рузвельта. По мнению
Н.Г. Белопольского, нужно увеличить
число предприятий-товаропроизво-
дителей, увеличить зарплаты, отка-
заться от денег МВФ. С его точки зре-
ния, инвестировать в новое производ-

ство должны, прежде всего, объеди-
ненные отечественные банки.

Директор социальных программ
Благотворительного фонда «Новая ге-
нерация» Ю.В. Щедрин считает, что
первостепенной проблемой экономи-
ки является отсутствие научной кон-
цепции и, соответственно, цели. Таким
образом, Юрий Владимирович среди
приоритетных задач видит оценку со-
стояния украинской экономики, доне-
сение ее результатов до граждан,
культивирование политической свобо-

ды в принятии решений.
Заведующий отделом

проблем макроэкономики и
региональной политики Ин-
ститута экономики промыш-
ленности НАН Украины про-
фессор В.И. Ляшенко обратил
внимание на то, что в первую
очередь нужно развивать ин-
фраструктуру: развитие со-
временных технологий по-
влечет за собой и развитие
экономики в целом.

Исполнительный дирек-
тор Донецкого регионально-
го отделения Украинского
союза промышленников и

предпринимателей В.Г. Собко выска-
зал мнение, что ситуация в стране в
целом зависит от активной граждан-
ской позиции народа. Кроме того,
она испытывает дефицит в квалифи-
цированных управленцах. 

Председатель Ассоциации под-
держки прогрессивных реформ, пред-
седатель постоянной комиссии по во-
просам международных связей и ев-
роинтеграции Общественного совета
при Донецкой областной государствен-
ной администрации В.В. Редько счита-
ет, что акцент нужно делать на малый
бизнес, создав для его работы все не-
обходимые условия. По его мнению,
пока роль ученых-экономистов в эконо-
мической политике государства будет
незначительной, достичь эффективно-
сти в экономических процессах будет
крайне сложно. 

Доцент кафедры экономики пред-
приятия Донецкого государственного
университета управления В.В. Под-
горный подчеркнул необходимость
формирования новой национальной
модели экономики на основе пред-
ложений Всеукраинского союза уче-
ных-экономистов. С его точки зрения,
только предварительно сформиро-
вав схему-модель экономики, опре-
делив цели и программные дей-
ствия, можно эффективно их реали-
зовывать. 

В процессе работы круглого стола
участники ответили на вопросы предста-
вителей средств массовой информации. 

е.ЯГельсКаЯ, 
докторант

иНститУт  ЭкоНоМики

ДонНТУ – флагман 
экономической науки 
в Донецком регионе
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Одной из традиций ка-
федры «Управление персо-
налом и экономика труда»
является проведение еже-
годного конкурса «Портфо-
лио студента». Начиная 
с первого курса, студенты 
специальности «Управле-
ние персоналом и эконо-
мика» начинают формиро-
вать свое портфолио. Его
создание - это творческий
процесс, позволяющий
учитывать результаты, до-
стигнутые студентом в раз-
нообразных видах дея-
тельности за время обуче-
ния (учебной, творческой,
социальной, коммуника-
тивной). 

Основной целью форми-
рования портфолио являет-
ся накопление и сохранение
документального подтвер-
ждения достижений студен-
та в процессе его обучения
в ДонНТУ, что позволяет ему
профессионально подойти к
оценке собственных дости-
жений, выстроить личност-
но-творческую траекторию
успешности, являющуюся
важной составляющей рей-
тинга будущего специалиста
на рынке труда. 

Портфолио является не
только современной эф-
фективной формой само-
оценки результатов обра-
зовательной деятельности
студента, но и способствует
мотивации к образователь-
ным достижениям; при-
обретению опыта к дело-
вой конкуренции; выработ-
ке умения объективно оце-
нивать уровень профессио-
нальной компетентности;
повышению конкуренто-
способности будущего спе-
циалиста. Оно дополняет
основные контрольно-оце-
ночные средства знаний,
принятые в ДонНТУ, и поз-

воляет учитывать не только
уровень профессиональ-
ной компетентности сту-
дента, но и уровень его
всесторонней самореали-
зации в образовательной
среде, служит основой для
составления резюме вы-
пускника при поиске рабо-
ты и продолжении образо-
вания. 

Работы, представлен-
ные на конкурс «Портфо-
лио студента», оценивают
члены жюри – препода-
ватели кафедры «Управле-
ние персоналом и эконо-
мика труда» во главе с ее
заведующей профессором 

И.Б. Швец. В недалеком бу-
дущем в состав жюри пла-
нируется приглашать рабо-
тодателей, и тогда, воз-
можно, для некоторых сту-
дентов наградой станет
предложение на работу.

На конкурс были пред-
ставлены прекрасные ра-
боты Алины Ивашечкиной,
Анастасии Нечаевой, Тать-
яны Яворской, Александры
Шостак и Юлии Ходич, ко-
торые завоевали призовые
места. Первое место заня-
ла и главный приз получи-
ла Лидия Родь. Все участ-
ники отмечены грамотами,
а победители получили де-
нежные призы. 

Приглашаем всех же-
лающих принять участие в
очередном конкурсе «По-
ртфолио студента».

Н. ПоДлУжНаЯ, 
доцент, 

организатор 
конкурса 

и  МеНедЖМеНта

Как известно, наш уни-
верситет уделяет большое
внимание международному
сотрудничеству с зарубежны-
ми учебными заведениями,
организациями и компания-
ми. Так, в результате сотруд-
ничества «Высшей школы
экономики и менеджмента»
ДонНТУ и Национального ис-
следовательского универси-
тета «Высшая школа эконо-
мики» (Москва) девятнад-
цать студентов факультетов
экономики и менеджмен-
та получили возможность
пройти учебную стажировку
на факультете экономики в
московском вузе. 

В течение двух недель
мы посещали нормативные
учебные курсы, факультати-
вы и тематические лекции,
которые мы могли выбирать
самостоятельно. Особый ин-
терес у нас вызвали мастер-
классы от компании PwC
(«PricewaterhouseCoopers»),
а также лекции базовой ка-
федры Ernst & Young, кото-
рые регулярно проводят в
этом вузе руководители раз-
личных бизнес-подразделе-

ний компаний: очень позна-
вательно рассматривать ре-
альные ситуации и про-
екты, когда о них рассказы-
вают люди, принимавшие

непосредственное участие
в их реализации. Также хо-
чется отметить активную
работу Тренингового цент-
ра НИУ ВШЭ, сотрудники
которого помогают студен-
там приобрести необходи-
мые навыки для их дальней-
шего развития путем про-
ведения таких тренингов, 
как «Обучение обучению»,
«Стресс-менеджмент», «Ус-
пешные переговоры» и дру-

гих тематических занятий. 
Конечно, за время стажи-

ровки мы имели возмож-
ность не только ознакомить-
ся с учебными возможностя-

ми института, но и погрузить-
ся в культурную жизнь «вы-
шки» (так свой вуз называют
студенты). Ежегодная цере-
мония вручения премии луч-
шим студентам «Чугунное
яйцо», закрытие сезона КВН,
театр на базе Культурного
центра НИУ ВШЭ – все это бы-
ло здорово и незабываемо. 

Все поставленные цели
стажировки были достигнуты
и в результате и сами студен-

ты, и принимающая сторона
остались довольны. Эксперт
Управления по сотрудниче-
ству со странами СНГ и Бал-
тии НИУ ВШЭ Е.Г. Шабанова
отмечает, что все стажеры
были очень самостоятельны,
работоспособны, активны и
дисциплинированны, что хо-
рошо характеризует как са-
мих студентов, так и универ-
ситет, направивший их на ста-
жировку в Москву. 

Сами студенты, в свою
очередь, выражают огром-
ную благодарность коллек-
тиву деканата факультета
экономики за возможность
побывать в новой образова-
тельной среде, узнать о воз-
можностях обучения в НИУ
ВШЭ, познакомиться с инте-
ресными людьми, с досто-
примечательностями Моск-
вы и получить массу поло-
жительных эмоций. 

о. шаПоВалоВа, 
студентка экономиче-

ского факультета ДонНТУ 

Получили новые знания и оПыт

«Портфолио студента» 
поможет найти работу

стажировка в
московском вузе

Студенты Института экономики и менеджмента Студенты Института экономики и менеджмента 
на стажировке в Москве.на стажировке в Москве.

Участники конкурса 2011 г.Участники конкурса 2011 г.
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2 февраля свой 75-летний
юбилей отметила кандидат
философских наук, доцент,
профессор кафедры филосо-
фии нашего университета
людмила афанасьевна алек-
сеева.

По ее словам, она человек
«целинной эпохи», которая,
бесспорно, оказала большое
влияние на их поколение и
общественную активность, но
все же ее судьбой стала педа-
гогическая деятельность. Люд-
мила Афанасьевна закончила
историко-философский фа-
культет Киевского государст-
венного университета имени
Т.Г.Шевченко, преподавала в
вузах Волгограда и Астрахани,
в 1972 году защитила канди-
датскую диссертацию в МГУ
им. М.В.Ломоносова и пере-
шла на работу в ДПИ. 

С тех пор прошло сорок

лет. Многие поколения инже-
неров Донбасса могут гор-
диться тем, что были ее слу-
шателями и учениками. Люд-
мила Афанасьевна – талант-
ливый лектор, общественный
деятель, вдумчивый педагог,
одна из основательниц зна-
менитого «Клуба семи».

Вот как охарактеризовал ее
в сборнике «Достойные жен-
щины Донбасса» В.Л.Кон-
драцкий: «По украинским рас-
кладам она только доцент,
правда, КАКОЙ! Будь она в ву-
зе столичном – профессором
была бы уже лет не менее два-
дцати. В этом я более чем уве-
рен. В Москве я слушал докто-
ров философских наук –
сравнение не в пользу москви-
чей. Такого уровня преподава-
теля я не встречал. Она талант-
лива. Она – философский Пе-
сталоцци».

В 1995 году вместе с профес-
сором Б.С.Пановым Л.А.Алек-
сеева выступила инициатором
проведения научной конфе-
ренции „Творча спадщина
В.І.Вернадського і сучасність”,
ставшей первой в череде Вер-
надских чтений в Донецкой
политехнике. Она является ав-
тором нескольких учебных по-
собий по философии, филосо-
фии науки и техники, десятков
научных статей, разделов в
коллективных монографиях,
сотен тезисов конференций
разного уровня, участвовала в

III Всероссийском философ-
ском конгрессе, Второй меж-
дународной конференции
евразийских университетов
«Университеты и общество» в
Москве. 

Более четверти века Люд-
мила Афанасьевна заведова-
ла кафедрой философии. В
1986 году она была награж-
дена орденом «Знак почета»,
а в 1998 году ей присвоено
звание «Почетный профес-
сор ДонНТУ».

Л.А.Алексеева и сегодня в
строю. Она не только читает
лекции магистрантам, но и
активно влияет на стратегию
развития кафедры филосо-
фии. Такой уж беспокойный
характер…

Мы желаем Людмиле
Афанасьевне многих лет жиз-
ни, здоровья, благополучия,
душевной гармонии!

Коллектив 
кафедры философии 

УчЕНЫЙ, ОбщЕСТвЕННЫЙ 
ДЕяТЕЛЬ,  ПЕДАгОг

2012 год для кафедры
«Руднотермические процес-
сы и малоотходные техно-
логии» физико-металлурги-
ческого факультета начал-
ся с юбилея выдающегося
ученого, сотрудника кафед-
ры Ивана  Митрофанович
Мищенко – высококвалифи-
цированного специалиста в
сферах подготовки железо-
рудного сырья, производст-
ва чугуна, общей и инженер-
ной экологии, экономики
природопользования и охра-
ны окружающей среды в чер-
ной металлургии. 

18 января Ивану Митро-
фановичу исполнилось 75
лет. Почти 57 лет он отдал
производственной, научной и
научно-педагогической дея-
тельности. В течение двадца-
ти лет (1955-1976 гг.) Иван
Митрофанович работал на
Алчевском металлургиче-
ском комбинате, пройдя путь
от горнового, газовщика до-
менной печи до заместителя
главного инженера, главного
доменщика комбината. В
этот период закончил вечер-
нее отделение Донбасского
горно-металлургического ин-
ститута, аспирантуру Москов-
ского института стали и спла-
вов, защитил кандидатскую
диссертацию. Пять лет Иван
Митрофанович руководил
первой на комбинате лабора-
торией изотопных приборов
и радиоактивных индикато-

ров, получив соответствую-
щую подготовку на кафедре
радиохимии Московского го-
сударственного университе-
та. Исполнял обязанности на-
чальника доменной исследо-
вательской лаборатории, ра-
ботал заместителем началь-
ника агломерационного цеха. 

С 1977 по 1990 г. он воз-
главлял отдел подготовки же-
лезорудного сырья Донецко-
го научно-исследовательско-
го института черной метал-
лургии. И вот уже 22 года
Иван Митрофанович – на
преподавательской работе в
ДонНТУ. Мы знаем его как че-
ловека, влюбленного в свое
дело. Его лекции, отличаю-
щиеся четкостью и глубиной
изложения, помнит не одно
поколение студентов ФМФ.
Благодаря Ивану Митрофа-
новичу слабые подтягива-
лись, сильные становились
еще сильнее. Этот необыкно-
венный человек и педагог на-
делён особым даром – ви-
деть и развивать в  людях их
лучшие качества.

Эрудиция И. М. Мищенко
позволяет ему долгие годы
оставаться одним из лидеров
в организации научной и
учебной работы. Он опубли-
ковал более 160-ти научных
статей, в том числе со студен-
тами, магистрантами, полу-
чил 34 авторских свидетель-
ства на изобретения, часть из
них внедрена в практику. Бес-

ценный опыт производствен-
ной,  научной и  преподава-
тельской работы Ивана Мит-
рофановича воплощен в его
учебном пособии. 

Долгое время в сфере на-
учных интересов И.М. Ми-
щенко остаются актуальные
для Украины проблемы раз-
вития технологии агломера-
ции. Особое внимание уде-
ляется совершенствованию
технологического процесса и
оборудования агломерацион-
ного производства. Как уче-
ный-эколог он не остается
равнодушным к влиянию аг-
ломерационного производ-
ства на окружающую среду,
лейтмотивом его исследова-
ний является снижение вред-
ных выбросов в атмосферу.
Существенный эффект по
предотвращению ущерба, на-
носимого окружающей сре-
де, обеспечивает совершен-
ствование процесса агломе-
рации в направлении сниже-
ния расхода твердого топлива
и увеличения полноты его

сжигания. Иван Митрофано-
вич проделал колоссальный
труд по выявлению всех воз-
можных способов сокраще-
ния расхода твердого топлива
в агломерационном про-
изводстве. К нему за консуль-
тациями обращаются пред-
ставители и производствен-
ных предприятий, и органов
управления.

Как преподаватель, как
ученый, он всегда остается
образцом ответственности к
выполнению своих обязан-
ностей. Иван Митрофанович
требователен к себе и к тем,
с кем  работает, в то же время
он готов дать совет и в любой
момент прийти на помощь.
И. М. Мищенко всегда зани-
мал и занимает активную
жизненную позицию. Он -
интересный собеседник, об-
ладает  замечательным чув-
ством юмора. Этот человек
неравнодушен ко всем аспек-
там  жизни коллектива ка-
федры, он всегда творчески
подходит к решению постав-
ленных задач.

От всей души поздрав-
ляем Ивана Митрофановича
с юбилеем! Желаем здо-
ровья, долголетия, хорошего
настроения и дальнейших ус-
пехов в научной и педагоги-
ческой деятельности.

Коллеги, 
аспиранты, студенты 

и выпускники кафедры 
«Руднотермические 

процессы и малоотходные
технологии»

ПриМер во всеМ

юбиляры
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С 1 марта по 30 апреля ка-
федра МОЗЧМ проводит
международный конкурс ра-
бот  студентов и молодых уче-
ных на тему:  «Физическое
моделирование и робототех-
ника». Более подробную ин-
формацию можно получить
по адресу http://mozchm.
donntu.edu.ua/dl/conkursy/inf
-2012.pdf. Все представлен-
ные работы будут размеще-
ны на сайте кафедры МОЗЧМ
– mozchm.donntu.edu.ua для
открытого Интернет-голосо-
вания.

ххх
В январе преподаватели

ФИММ В.А. Голдобин, В.А. Та-
расенко и В.В. Медведев
прошли обучение базового
курса перспективного про-
граммного продукта Solid-

Works на базе Киевского
офиса ООО «ИНТЕРСЕД
Украина», авторизированно-
го дистрибьютора SolidWorks
в Украине. В настоящее вре-
мя данный программный
продукт широко использу-
ется в проектных организа-
циях и на машиностроитель-
ных предприятиях. Solid-
works представляет собой
средство автоматизирован-
ного 3D проектирования, с
помощью которого осу-
ществляется процесс сквоз-
ного проектирования, инже-
нерного анализа и подготов-
ки производства изделий лю-
бой сложности. В программе
реализована возможность
создания фотореалистичных
растровых изображений, ви-
зуализация и создание ани-

мации проектируемых объ-
ектов на основе 3D моделей.
В дальнейшем планируется
провести обучение группы
преподавателей факультета с
целью широкого внедрения
данного программного обес-
печения в учебный процесс. 

ххх
С 1999 г. кафедра энерго-

механических систем выпус-
кает систематический на-
учный сборник (2 раза в год),
зарегистрированный в ВАК
Украины, «Наукові праці Дон-
НТУ. Серія гірничо-електроме-
ханічна». Он включен в пере-
чень научных специальных
изданий Украины, в которых
могут публиковаться резуль-
таты диссертационных работ
на получение научных степе-
ней доктора и кандидата

наук. В настоящее время под-
готовлены к печати очеред-
ные два выпуска (22-й и 23-й)
этого сборника. В них опубли-
кованы статьи, поданные на
XII Международную конфе-
ренцию АС ПГП "Промыш-
ленная гидравлика и пневма-
тика", состоявшуюся в Дон-
НТУ в октябре 2011 г., и на 
XI Международную научно-
техническую конференцию
"Горная энергомеханика и 
автоматика", состоявшуюся 
в ноябре 2011 г. на кафедре
ЭМС.

вЕСТИ С ФАКУЛЬТЕТА ИНЖЕНЕРНОЙ МЕХАНИКИ И МАШИНОСТРОЕНИя

Наверное, каждый выпускник ча-
стенько вспоминает родной вуз и сту-
денческие годы. Они поистине волшеб-
ны: ведь целый семестр может проле-
теть в одно мгновение – весело и безза-
ботно, а ночь перед экзаменом очень
повышает трудоспособность студента и
аккумулирует все его силы к интенсив-
ному изучению целого курса за корот-
кий промежуток времени! 

Воспоминания приобретают осо-
бенно яркие краски, когда ты снова по-
падаешь в родной университет. Каза-
лось бы, только вчера переступил его
порог как абитуриент и пять с полови-
ной лет студенческой жизни ещё впере-
ди, но в памяти продолжает мелькать
череда удивительных событий, послед-
нее из которых – торжественная речь
ректора и вручение диплома. И ты со-
знаешь, что прозвеневший звонок - не
на твою лекцию и сегодня в универси-
тете ты лишь гость.

К сожалению, в суете рабочих дней
не у каждого есть возможность хотя бы
мимолетно вновь погрузиться в атмо-
сферу студенческих лет. Спустя два года
после окончания вуза у меня такая воз-
можность появилась, да ещё и по столь
торжественному поводу. 

В январе 2010 года на кафедре гор-
нозаводского транспорта и логистики я
защитил магистерскую работу. Сейчас с
благодарностью вспоминаю, как препо-
даватели прививали нам вкус к участию
во всевозможных конкурсах, олимпиа-
дах, конференциях. На кафедре ежегод-
но проводится научная конференция
«День науки», под руководством доцен-
та Н.В. Водолазской на протяжении не-
скольких лет студенты участвуют во Все-
украинской олимпиаде по подъёмно-
транспортным, строительным, дорож-

ным и мелиоративным машинам и обо-
рудованию. Кроме того студенты еже-
годно участвуют в олимпиадах по логи-
стике, различных конференциях по гор-
ному транспорту, конкурсах научных ра-
бот Национальной академии наук Ук-
раины. Надеюсь, что привитая препода-
вателями любовь к такой форме само-
реализации, у меня никогда не угаснет.

Обучение на кафедре проходит на
высоком уровне с использованием ин-
формационных технологий. Так, позна-
комившись на втором курсе с системой
трёхмерного моделирования КОМПАС-
3D на кафедре графики под руковод-
ством доц. Д.В. Неснова, на выпускаю-
щей кафедре в ходе изучения курса «Ос-
новы автоматизированного проектиро-
вания машин» я получил более глубо-
кие знания по ее практическому приме-
нению при проектировании машин. Эту
дисциплину преподавал доцент Н.В. Хи-
ценко, который стал моим руководите-
лем при написании магистерской рабо-
ты. Также хочется отметить значимый
вклад компании АСКОН – разработчика
системы трёхмерного моделирования
КОМПАС-3D и другого ПО - в развитие
инженерного образования в странах
СНГ путём реализации своей образова-
тельной программы. В нее входит как
предоставление льготных лицензий ву-
зам, так и распространение среди сту-
дентов бесплатных некоммерческих
версий системы КОМПАС-3D - КОМПАС-
3D Home, КОМПАС-3D LT, а также прове-
дение ежегодного Международного
молодёжного конкурса «Будущие асы
компьютерного 3D–моделирования», в
котором я и сам неоднократно прини-
мал участие и занимал призовые места.
Приятно видеть, что интерес студентов
ДонНТУ к конкурсу не угас и сейчас. Так,

в прошлом году выпускник ДонНТУ Хо-
менко Артур занял 2-е место в катего-
рии работ, содержащих свыше 1000 де-
талей. Хочется пожелать студентам ма-
шиностроительных специальностей
ДонНТУ успехов и побед в будущих кон-
курсах 3D-моделирования.

Компания АСКОН проводит много и
других интересных конкурсов. Конкурс
«пArtisanского рендеринга», в котором
мне удалось одержать победу, один из
них. Благодаря ему организаторы пробу-
дили интерес пользователей КОМПАС-3D
к новому приложению Artisan Rendering
для визуализации созданных в КОМПАСе
моделей. Приложение способствует раз-
витию творческого подхода к проектиро-
ванию и прививает чувства эстетики кон-
структорам и проектировщикам. 

Вручение мне приза в стенах родного
ДонНТУ не случайно, ведь руководитель
регионального представительства АС-
КОН-КР – партнёра компании АСКОН на
территории Украины – И.А. Горобец яв-
ляется также преподавателем ДонНТУ. 

Очень приятно было спустя два года
вновь очутиться в стенах родного уни-
верситета, пообщаться с преподавате-
лями, услышать на заседании учёного
совета пожелания дальнейших успехов
от ректора А.А. Минаева и декана
ФИММ С.А. Селивры, а также поблаго-
дарить преподавателей за высокий уро-
вень подготовки студентов. 

Моя родная кафедра развивается, ме-
няется ее состав. Я с радостью узнал о на-
значении моего преподавателя Н.В. Во-
долазской на должность заместителя де-
кана факультета ИММ, а Н.В. Хиценко - на
должность заместителя заведующего ка-
федрой. Хочу пожелать им успехов на но-
вом поприще, а также в научной работе
и в деле подготовки инженерных кадров. 

Я также желаю всем, кто каким-либо
образом связан с ДонНТУ, творческих
достижений, счастья, здоровья и удачи
во всех делах.

Студенты ДонНТУ, учитесь, развивай-
тесь, цените каждую минуту в стенах
ДонНТУ и никогда не забывайте родной
университет!

В ДонНТУ учат творчеству

На заседании ученого совета ректор А.А.Минаев вручил выпускнику
ФИММ 2010 года Леониду Платонову цифровую зеркальную фотокамеру
от компании АСКОН за победу в творческом международном конкурсе
«пArtisanского рендеринга». Посещение родного вуза навеяло приятные
воспоминания, которыми он решил поделиться со студентами.
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Екатерина Шевченко,
председатель профбюро
института горного дела
и геологии.

1. Это было довольно
давно! Я была просто старо-
стой группы и очень неожи-
данно для себя получила
предложение от двух заме-
стителей декана горно-гео-
логического факультета - Ря-
занова Андрея Николаевича
и Формоса Валерия Федоро-
вича - попробовать занять-
ся профсоюзной деятель-
ностью на факультете. Чест-
но говоря, на тот момент я
вообще не знала, что это та-
кое, и была довольно дале-
ка от профкома в целом. Ро-
дители посоветовали по-
пробовать себя в обще-
ственной работе, студенты
поддержали, оказали дове-
рие, избрав председателем
профбюро. И эта работа ме-
ня по-настоящему увлекла.

2. В общественной ра-
боте больше всего люблю
общаться с людьми, уча-
ствовать в организации
различных мероприятий,
особенно развлекательно-
го характера. Ну и, конеч-
но, люблю, когда моя рабо-
та приносит видимый, хо-
роший результат!

3. Счастье - семья (муж и
дети) и работа, которая при-
носит тебе удовольствие!

Ирина Стахмич, 
председатель профбюро
факультета экологии и
химической технологии.

1. На первом курсе я по-
знакомилась со многими ин-
тересными людьми,которые
вскоре стали моими друзь-
ями и наставниками. Увидев,
чем они живут, чем зани-
маются в вузе, была пораже-
на! Ведь ребята находили
время не только на учебу, но
и участвовали в соревнова-
ниях,организовывали раз-
личные мероприятия и кон-
курсы, отстаивали свои убеж-
дения! И сама того не заме-
тив, увлеклась этим. Мне по-
везло с коллективом на фа-
культете - мы стали одной
большой семьей. Я помогала
всем, чем могла, и вскоре
мои труды оценили, избрав
сначала председателем куль-
турно-массовой комиссии,
а затем и председателем
профбюро факультета!

2. После участия в «Де-
бюте первокурсника» я по-
няла, что уже не смогу жить
без таких головокружитель-
ных событий. Занимаясь об-
щественной деятельностью,
ты отдаешь частичку себя,
получая взамен массу при-
ятных эмоций, интересного
общения и новых возмож-
ностей. Это своего рода шко-
ла перед дальнейшей само-
стоятельной жизнью. Уча-
ствуя в общественной жизни
университета, ты учишься
организованности, ответст-
венности, коммуникабель-
ности, учишься самостоя-
тельно решать многие про-
блемы. Я благодарна Дон-
НТУ и профкому за получение
такого бесценного опыта!

3. "Счастье - это когда те-
бя понимают!" - Л.Н.Толстой.

Оксана Шишова,
председатель профбюро
французского техническо-
го факультета.

1. В состав профкома я,
наверное, попала случайно.
Хотя говорят, что в жизни слу-
чайностей не бывает. Я про-
сто начала принимать уча-
стие в жизни факультета, по-
могала предыдущему проф-
оргу в выполнении каких-ли-
бо поручений, при этом  да-
же не задумывалась о том,
стану ли профоргом факуль-
тета, пока другие студенты не
начали говорить об этом. Я
начала заниматься обще-
ственными делами, потому
что мне это было интересно
и хотелось быть полезной
другим людям. 

2. Общественная работа
привлекает тем, что здесь ты
многому учишься. Учишься
работать с людьми, общать-
ся с ними, развиваешь свои
организаторские способно-
сти, участвуешь в различных
интересных мероприятиях,
приобретаешь новых дру-
зей, бесценный жизненный
опыт и просто ведешь актив-
ный образ жизни, что мне
очень нравится.

3. Понятие счастья для
меня - комплексное. Отсут-

ствие одной из составляю-
щих портит общую карти-
ну. Для меня счастье - это:

- счастливая крепкая се-
мья, прежде всего;

- интересная и принося-
щая удовольствие работа, в
которой ты можешь посто-
янно развиваться и расти,
полностью реализовать се-
бя и свой потенциал, учить-
ся чему-то новому;

- настоящие друзья;
- "делать все хорошее,

что можешь, всем, кому
можешь, всеми способами,
какими можешь, так долго,
как можешь" (Джон Макс-
велл). Не хочу прожить
свою жизнь исключитель-
но для себя. Быть полез-
ным и делать что-то для
других - тоже составляю-
щая моего счастья.

Скажите, девушки, 
активистки наши!

Многие девушки ДонНТУ за время студенчества ус-
певают не только хорошо учиться, но и успешно зани-
маться спортом, имеют различные хобби, а некоторые
из них серьезно занимаются общественной работой.
Кстати, почти половину председателей профбюро фа-
культетов в нашем вузе составляют девушки!

Накануне 8 Марта, праздника весны, любви, первых
цветов, редакция «ДП» задала им несколько вопросов: 

1. Как ты попала в состав профкома?
2. Чем привлекает тебя общественная работа?
3. Твое представление о счастье.

Лилия Косенко, председатель профбю-
ро электротехнического факультета.

1. Все началось с того, что на первом кур-
се староста моей группы попросил меня ис-
полнять обязанности профгруппорга. До кон-
ца не понимая не то что ответственности, а
даже значения слова «профорг», я была уве-
рена, что у меня все получится. Делая проф-
билеты своей группе, я выбрала себе счаст-
ливый. Но никакой билет, и никакой староста
не помогли бы мне стать профоргом факуль-
тета, если бы не мой предшественник 
И. Игошкин. Спасибо ему за то, что поверил в
меня и мои силы, стараюсь его не подводить.

2. Еще с младших классов я участвовала
во всевозможных линейках, митингах,
праздниках не только школьного, но и рай-
онного масштабов. Позже в школьной газе-

те проводила различ-
ные соцопросы, брала
интервью, писала ста-
тьи. Это и приучило ме-
ня к работе с людьми.
Всегда хотела быть по-
лезной и считала, что
это легко и просто. До
тех пор, пока не стала
профоргом.

3. Могу с точностью
сказать, что счастье – это
люди. Люди, которые
тебя уважают, любят,
нуждаются в тебе, готовы терпеть тебя та-
ким, какой ты есть. Для меня это уважаю-
щие коллеги, лучшие друзья, любящие ро-
дители и все те, кто меня окружают.
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Лилия Замета – студентка ИЭМ.
Ещё будучи абитуриенткой, убеди-
лась, что самый престижный вуз ре-
гиона – для нее реальность. И вот уже
третий год изучает тонкости марке-
тинга на экономическом факультете. 

«Прикладываю все усилия, - го-
ворит Лиля, - чтобы развивать свои
способности согласно возможно-
стям, которые предоставляет уни-
верситет. С момента поступления и
до сих пор наш вуз является для ме-
ня вторым домом, экстрасенсы на-
звали бы это благоприятной аурой,
скептики просто не поверили бы. А
я с удовольствием еду в универ.

Считаю, что любимое дело не
может быть сложным. Конечно,
учиться нелегко на любой специ-
альности, но, как говорил Петроний:
«Чему бы ты ни учился, ты учишься
для себя». В ДонНТУ я многому на-
училась: планировать своё время,
организовывать себя. Для меня при-
мером всегда являются наши препо-
даватели. Без университета я нико-
гда бы не получила столько знаний,
идей и положительных эмоций.

Достижение целей я считаю воз-
можным посредством развития; да-
же если планы выполнены, а неко-
торые цели достигнуты, главная
цель ещё впереди. Для своего раз-
вития я принимаю знания, которые
мне даются, но самое главное – это
наличие стимула.

Своим главным достижением
считаю то, что сумела вовремя оце-
нить свои возможности в Дон-
НТУ, иначе я не смогла бы получить
стипендию имени выпускника Дон-
НТУ Героя Украины С.Б. Тулуба, по-
ехать на стажировку в один из са-
мых престижных вузов СНГ НИУ
«ВШЭ» (Москва).

В будущем хотела бы стать высо-
коквалифицированным маркетоло-
гом, вести научную деятельность по
направлению социального и неком-
мерческого маркетинга. Я думаю,
что при условии веры в себя можно
достичь любой цели. Жизнь предо-
ставляет возможности, задача чело-
века – их не упустить».

с. ВасильЧеНКо, студкор

главное – цель!

стУдеНЧеское саМоУПравлеНие

Сообщаем, что недавно открылся
Донецкий областной студенческий
портал. Его администрация выражает
надежду, что на этом ресурсе все же-
лающие смогут найти необходимую и
полезную информацию о структуре,
деятельности, программах и социаль-
ных инициативах, принимаемых ре-
шениях профсоюзных студенческих
организаций и органов студенческого
самоуправления нашей области. Так-
же на нем можно ознакомиться с но-
востями молодежной политики, дея-
тельностью Донецкой ассоциации
студенческих правозащитных органи-
заторов, мероприятиях, которые за-
планированы на ближайшее время,
узнать, где лучше провести свой досуг
и еще о многом другом. 

Сейчас студенческий портал рабо-

тает в ре-
жиме "бе-
та-тести-
рования".
Его адми-
нистрация
постоянно
работает
над новы-
ми серви-
сами, которые будут интересны сту-
дентам. Но без помощи студенчества
это делать очень сложно. Хотелось бы
узнать о том, что бы вы сами желали
видеть на студенческом портале. Да-
вайте вместе сделаем наш портал по-
настоящему полезным и интересным! 

По всем вопросам, касающим-
ся работы портала, обращайтесь к 
е. лапенко по тел.: 095-407-43-54.

Добро пожаловать на студенческий портал!

На Немецком техническом факуль-
тете состоялся круглый стол с участи-
ем актива студенческих групп, декана
и его заместителя, зав. кафедрами
СПУиМ и технического иностранного
языка. Инициатор мероприятия - сту-
денческое самоуправление НТФ. По
словам его председателя Я. Руппа, та-
кие встречи необходимы для слажен-
ной работы студенчества с админист-
рацией факультета. 

Об особенностях получения на
НТФ высшего технического образова-
ния, востребованного на современ-
ном рынке труда, магистратуре как
этапе карьерного роста личности, ро-
ли DAAD в повышении качества язы-
ковой подготовки современных спе-
циалистов, дисциплине как основе
плодотворного обучения рассказали
зам. декана Старостина В.Н., профес-
сора Горобец И.А., Калашников В.И.,
доцент Косован О.Л., ст. преподава-
тель Свен Рост. 

НТФ является одним из самых по-
пулярных факультетов в университе-
те, поскольку кроме современных
технических знаний студенты на нем
овладевают иностранными языками.
Все выпускники НТФ получили пре-

стижные рабочие места в фирмах
Украины, России, странах Европы. 

На Немецком техническом факуль-
тете созданы прекрасные условия для
обучения, но здесь никого не застав-
ляют учиться, потому что студенты до-
статочно мотивированы. Лучшие из
них проходят включенное обучение в
Магдебургском университете им. От-
то фон Герике. 

Профессор Горобец И.А. обратил
наше внимание на то, что совре-
менному работодателю интере-
сен выпускник с образователь-
ным квалификационным уров-
нем «магистр» и знанием ино-
странного языка. Сейчас посту-
пающие в магистратуру сдают
два экзамена: один по спец-
предмету, а второй (недиффе-
ренцированный) - по языку.
Участники круглого стола выска-
зали пожелания дифференциро-
вать и языковой экзамен.

Во время встречи активисты
студенческих групп задавали много
вопросов, на которые получили под-
робные ответы.

По итогам работы круглого стола
было решено выйти на ректорат с
предложением ввести дифференци-
рованный экзамен по иностранному
языку при поступлении в магистрату-
ру, изучить в студенческих группах
Этический кодекс коллектива ДонНТУ
и др.

Руководство НТФ не только оказа-
ло большую помощь в организации
круглого стола, но и выразило готов-
ность проводить подобные меро-
приятия регулярно.

Никита МиНаКоВ, 
профорг группы Кс-10н 

именной стиПендиат

работаеМ в тесНоМ коНтакте
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иНститУт кУльтУры донНтУ

Донецкий национальный технический уни-
верситет, Фонд поддержки прогрессивных ре-
форм и Институт культуры объявляют о прове-
дении второго конкурса школьных сочинений на
тему: "ПОЧЕМУ КАЖДАЯ СТРАНА ДОЛЖНА
ОХРАНЯТЬ СОКРОВИЩА КУЛЬТУРы". С Поло-
жением о конкурсе можно познакомиться по
адресу: http://www.roerich.com/2012.htm

Итоги предыдущего конкурса – по адресу:
http://www.roerich.com/itog_2009.htm

объявлен  конкурс  школьных  со инений

иногда судьбе надо 
чуточку помочь

Времена меняются. Ес-
ли бы много лет назад де-
вушка согласилась  позна-
комиться с парнем на ули-
це, это считалось бы не-
прилично, а сейчас мы
вполне спокойно относим-
ся к уличному знакомству.
Жаль, что некоторые парни
просто не знают, как пра-
вильно познакомиться и
завести разговор. Поэтому
с точки зрения девушки
дам небольшие советы.

Для начала можно про-
сто улыбаться прохожим де-
вушкам. Сделайте это своей
маленькой привычкой и по-
лучайте позитив. Прини-
мать каждую неудачу близ-
ко к сердцу не стоит. Может,
в тот момент у девушки бы-
ло плохое настроение. Ко-
гда почувствуете, что готовы
к большему, приступайте к
другим действиям, напри-
мер, к комплиментам. Ве-
дите себя естественно. Не
стоит повторять заезжен-
ных фраз типа «Давайте
познакомимся» или «Де-
вушка, дайте свой телефон-
чик» - они приводят в уны-
ние. Начните знакомство,
например, с фразы: «Де-
вушка, вы так красивы, что
я просто не смог не подой-
ти и не познакомиться».
Держите себя уверенно.
Старайтесь фантазировать.
Уходить же стоит на пике
эмоций (не надо надо-

едать девушке).
Все же думаю, что ак-

тивно заниматься поиска-
ми своей второй половин-
ки не стоит. Почему-то все-
гда, когда ищешь, ничего
не выходит. Помните слова
из песни: «Любовь неча-
янно нагрянет, когда ее со-
всем не ждешь…» Хотя все-
гда полагаться на судьбу
тоже не стоит, иногда надо
ей чуточку помочь.

1000+1 способ 
познакомиться 

с девушками
Существует более 1000

способов познакомиться с
девушками. Традиционные
(классические) методы и
фразы всем известны, но
стоит к ним добавить не-
много юмора и неординар-
ности – и они приобретут
новые оттенки.

Вот некоторые из них.
омантические: «Вы

знаете, чем эта улица
(парк, площадь) отличается
от всех других?.. Тем, что
мы с вами встретились
именно на ней», «Вы из ка-
кой сказки?»

с юмором: «Будьте
моей прекрасной дамой, а
я буду вашим рыцарем. Кто
сказал, что рыцари переве-
лись? Постучите по моей
голове. Слышите? Звук та-
кой, как будто вы стучите
по железному шлему».

лирические: «Вы про-
меняете ваше уединение и
однообразное существова-

ние на романтические про-
гулки под луной вдвоем и
веселый смех?»

Неординарные: «Вы та-
кая красивая, вам телохра-
нитель нужен?.. Я умею с
двух рук стрелять и в банку с
20-ти шагов попадаю... C де-
сяти метров попадаю в глаз
бегущему таракану... Могу
табуреткой вертолет сбить,
если грамотно метнуть... Зу-
бами пулю на лету ловлю...
У меня черный пояс... по
шахматам. Меня Андрей зо-
вут, что означает «муже-
ственный»... А что это мы
все обо мне и обо мне... Да-
вайте о вас поговорим. Как
вас зовут?», «Давайте не бу-
дем знакомиться, пройдем
мимо друг друга, и вы не
узнаете, что меня зовут Ро-
ман, а я не узнаю, как зовут
вас. Вы потеряете меня, та-
кого доброго, веселого, кра-
сивого, а я потеряю неповто-
римо-божественную вас. Вы
согласны на это?»

Вот такими, оказывает-
ся, могут быть первые ми-
нуты знакомства.

А вот некоторые исто-
рии из жизни.

История 1. Глупость
Девушка выходит из до-

ма. Садится в автобус и
едет в «запрессованном»
состоянии на работу. К ней
обращается стоящий ря-
дом парень:

- А вы будете завтра
ехать в этом же автобусе?

Глубокомысленное мол-
чание.

- А я и не знал, что в на-
шем городе живут такие
девушки!

Далее следует набор
стандартных вопросов. И
вдруг неожиданно парень
говорит:

- Ты замужем? А то что-
бы я зря время не терял! 

Девушка отвечает:
- Интересный подход!

Тогда замужем! Так что не
теряй зря время.

Но бывают истории и со
счастливым концом.

История 2. ассеянность
Открываю глаза, взгляд

на часы. Опаздываю на па-
ру. Естественно, вбегаю со-
всем не в ту аудиторию. К
слову, там занимается сра-
зу несколько групп, и по-
этому вполне понятно, что
многих я не знаю. Проси-
дев на лекции минут пять,
начинаю понимать, что вы-
шла ошибка. Рядом со
мной сидел парень, и я ре-
шила узнать у него, что это
за пара. Потом он спросил,
как меня зовут, и предста-
вился сам. Сейчас мы вме-
сте уже полтора года и с
улыбкой вспоминаем о на-
шем знакомстве.

В заключение хочется
пожелать всем только ус-
пешных знакомств. И еще.
Парни! Уважайте девушек.
Бережно и с нежностью от-
носитесь к ним. Мы это це-
ним!

Яна аЗа оВа, 
Дарина ДолжицКаЯ

P.S. Своими историями
знакомств и историями
из жизни и вы можете
поделиться с читателя-
ми! Приносите их в редак-

ию и лучшие мы опубли-
куем.

РазРешите   познакомиться...
(совет   девушек  ребятам)

После небольшого перерыва
возобновляет свою работу Инсти-
тут культуры ДонНТУ. На март
предлагаются встречи по следую-
щей тематике. 
3.03. Ноосфера и ноокомпьютинг.
Ведущий - профессор А.Я.Ано-
приенко.
10.03. Ваше Величество Женщина. 
17.03. Премьера нового фильма
кинорежиссера, художника, поэта

и музыканта Валерия Крючкова 
(г. Киев).
24.03. Дню Учителя посвящается.
31.03. Творческая встреча с прези-
дентом издательского дома
Н.М.Иващенко (г.Киев). 

Встречи проходят по субботам
в Большом наклонном зале Дон-
НТУ (1-й уч. корпус). Начало в 15.00. 

Вход свободный.
справки по тел.: 337-32-66

Программа  мартовских  встреч

Недавно прошедший праздник м жчин 23 фев-
раля и наст пающий женский праздник 8 Марта,
наверное, не сл чайно оказались совсем рядом.
Ведь м жчина и женщина – это словно две поло-
винки одного целого, имя котором  любовь. Но
кто они и где бродят эти половинки? И хотя, как

тверждается в известной песне, «любовь неча-
янно нагрянет, когда ее совсем не ждешь», пола-
гаться только на Божье провидение, наверное, не
стоит. Иногда с дьбе надо ч точк  помочь. 






